



Boîte postale 579
Rocky Mountain House (Alb.) T4T 1A4
Téléphone : 403-729-3335
Télécopieur : 403-729-3236
Ligne directe : 403-828-1531
Courriel : chad.bunch@bunch.ca

Le 31 juillet 2018

Comité permanent du commerce international (CITT)

Objet : Incidence des tarifs douaniers sur les affaires, les entreprises et les travailleurs au Canada

Madame, Monsieur,

Nous sommes heureux d'avoir l'occasion de faire part des problèmes qui découlent des tarifs douaniers et du climat d'incertitude qui plane sur les affaires, les entreprises et les travailleurs au Canada.

Bunch est une entreprise familiale en affaires depuis 1981. Au service des secteurs pétrolier et gazier de l'Ouest canadien, elle emploie 300 personnes. Nous sommes entrepreneurs en mécanique industrielle spécialisés dans la construction d'installations du secteur pétrolier et gazier, par exemple des raffineries de gaz, des terminaux, des installations pétrolières et des conduites. Notre travail consiste en grande partie à souder des charpentes d'acier et des tuyauteries sous pression.

Ces dernières années, les dépenses en immobilisation dans le secteur pétrolier et gazier ont grandement diminué en Alberta, ce qui a créé un marché restreint et concurrentiel. Cette situation a été exacerbée par des augmentations de coûts liées à la nouvelle réglementation, aux prélèvements fiscaux et, maintenant, aux tarifs douaniers. La nouvelle réglementation provinciale oblige un plus grand nombre d'employés généraux et administratifs à respecter des exigences minimales récemment accrues et a entraîné de nouvelles dépenses importantes liées aux heures supplémentaires et aux indemnités de congé.

Enfin, les droits de douane et l'incertitude ont fait augmenter les coûts de l'équipement, des matières premières, des outils et des fournitures. Par conséquent, des entreprises ont dû trouver des façons de devenir plus efficaces et de diminuer les coûts ou, autrement, décidé de se retirer du marché parce qu'il n'est pas viable. Malheureusement, la marge de manœuvre est mince.

Ainsi, Bunch a investi dans une chaîne d'usinage de profilés automatisée pour la fabrication des charpentes d'acier, ce qui a permis à notre entreprise de rester concurrentielle et rentable. Nous envisageons maintenant l'adoption d'autres systèmes automatisés et d'une stratégie d'autonomisation pour d'autres segments de la chaîne de valeur. De plus, nous automatisons constamment le traitement des données, ce qui nous a permis de créer au cours des cinq dernières années un système d'infonuagique qui automatise la plupart des fonctions que nécessite l'exploitation de notre entreprise et certaines de celles qui sont liées à la réglementation.

Le spectre des tarifs a mené à une augmentation des coûts et à des pénuries d'approvisionnement. Notre entreprise a à ce jour observé les répercussions suivantes liées aux tarifs :

- Nos fournisseurs nous ont avisés que des tarifs avaient été imposés à Lincoln, à Esab et à National Standard Wires and Electrodes, toutes des marques courantes de produits de soudage qui constituent une grande part des matières premières de la chaîne de valeur de notre entreprise. La hausse aurait atteint environ 5 % à ce jour.
- Le tarif sur l'acier a grandement fait augmenter les prix de l'acier, dont la disponibilité a aussi grandement diminué. Les hausses des prix moyens de certains produits en acier de février à aujourd'hui figurent dans le tableau ci-dessous.

	Hausse
L64x64x6.4	15 %
L76x76x6.4	16 %
W200x27	32 %
W200x36	48 %
HSS102x102x6.4	52 %
FB6x152	14 %
C150x12	17 %
PL10	17 %
PL13	31 %

- Nos fournisseurs nous ont informés de la non-disponibilité jusqu'en octobre des brides de 6 et 8 po, des matériaux de base couramment utilisés dans notre type de travail.
- Des revêtements époxy en deux parties (un revêtement courant) seront plus coûteux parce que la « partie A » est fabriquée aux États-Unis.
- Le prix de l'outillage devrait aussi augmenter, mais nous n'avons encore établi aucun montant.
- Le prix de l'équipement lourd a augmenté. L'achat récent d'un excavateur 290 était 20,7 % plus élevé que l'année précédente.

Nous recevons constamment des avis de fournisseurs concernant des hausses des prix de 5 à 50 %. C'est préoccupant, et nous surveillons la situation de près, mais nous croyons que l'automatisation, la diminution du nombre de concurrents et le dynamisme accru du secteur de l'énergie atténueront peut-être ces effets.

Cordialement,



Chad Bunch, ing.
Vice-président aux opérations
Bunch Welding Ltd
www.bunch.ca